

SOMOS UNA ORGANIZACIÓN CIVIL APARTIDISTA Y SIN FINES DE LUCRO, FUNDADA EL **8 DE JUNIO DE 2010** EN CULIACÁN.

Nuestra misión es incidir en la vida pública mediante estrategias y acciones que promuevan la transparencia, la rendición de cuentas y la participación ciudadana, garantizando el cumplimiento de los derechos humanos y una vida digna y democrática para todas las personas.

LOGROS MÁS DESTACADOS DE INICIATIVA SINALOA DURANTE EL AÑO 2024



TRANSPARENCIA

Actualizamos el micrositio





3,420 *contratos* < correspondientes al periodo 2021-2024 del gobierno de Ruben Rocha Moya.

En este mismo portal, en alianza con Observatorio Ciudadano de Mazatlán se han transparentado:

1,799 *contratos* < del gobierno municipal de Mazatlán del periodo 2021-2024



DE DERECHOS **HUMANOS**

- A través de la Red Rompe el Miedo registramos 12 agresiones a periodistas antes, durante y después de la jornada electoral.
- Se capacitó a 168 periodistas y 137 activistas en materia de seguridad integral.
- Impulsamos la designación del titular del Órgano Interno de Control del Instituto para la Protección de Personas Defensoras de los Derechos Humanos y Periodistas, esto a partir de que el Congreso del Estado de Sinaloa se encontraba en omisión legislativa desde hace dos años.



SOSTENIBILIDAD **FINANCIERA Y FINANCIAMIENTO**

- Por primera vez se accedieron a fondos financiados por la **UNESCO**
- Se renovaron los financiamientos con la Embajada de Noruega en México (por dos años) y con la Embajada de Canadá en México, para concluir en febrero de 2025.



PUBLICACIÓN DE **IVESTIGACIONES** Y DOCUMENTOS

Publicación de diagnóstico de los Órganos Internos de Control





Estos logros reflejan nuestro compromiso continuo en Iniciativa Sinaloa con la transparencia, la rendición de cuentas y la defensa de los derechos humanos en la región.



COMBATE A LA CORRUPCIÓN Y RENDICIÓN **DE CUENTAS**

- Este año presentamos 1 denuncia ante el Órgano Interno de Control de ISIFE; 1 denuncia ante la Auditoría Superior del Estado (ASE), por presuntas irregularidades en contratos públicos para obras de infraestructura escolar.
- Actualmente hemos presentado un total de 45 denuncias por posible corrupción:
 - 8 en Sinaloa
 - 37 en diferentes entidades del país
- Se reforzaron las herramientas y capacidades técnicas de investigación periodística de 133 periodistas en Sinaloa.
- Después de siete años, la Secretaría de 4. Transparencia y Rendición de Cuentas resolvió denuncia presentada por Iniciativa Sinaloa por posibles irregularidades cometidas en la construcción de la Academia de Beisbol de Culiacán.



- Llegó a la Cámara de Diputados propuesta de Iniciativa Sinaloa para fijar plazos en investigaciones por faltas administrativas relacionadas a corrupción.
- A partir de acciones de litigio estratégico, en enero de 2024 impulsamos la aprobación en el Congreso del Estado de Yucatán la Ley en materia de Desaparición Forzada de Personas y Desaparición Cometida por Particulares para el Estado de Yucatán, la cual fue presentada por familiares de víctimas de desaparición forzada en acompañamiento de Iniciativa Sinaloa, luego de 6 años de omisión legislativa del Congreso de Yucatán en dicha materia, el Poder Judicial de la Federación ordenó al dicho congreso legislar en al respecto después de presentar amparo indirecto y quejas antes la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Yucatán

APOYA A INICIATIVA SINALOA / La democracia necesita tu contribución.